

La inversión productiva cae 2.3% en febrero (El Financiero 13/05/10)

La inversión productiva cae 2.3% en febrero (El Financiero 13/05/10) Arturo Robles Jueves, 13 de mayo de 2010 Acumula cuatro meses con retrocesos. La Inversión Fija Bruta (IFB) disminuyó en febrero 2.3 por ciento en términos reales con relación a igual mes de 2009, retroceso que se suma al mal comportamiento que ha tenido desde noviembre de 2008. De esa forma, el gasto productivo en el primer bimestre cayó 3.5 por ciento anual, descenso que resultó menos drástico con relación al desplome de 8.4 por ciento de enero-febrero de 2009, indica el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). A su interior, los gastos en maquinaria y equipo se redujeron 3.7 por ciento, lo que se suma al comportamiento negativo que inició en enero del año pasado, y aunque su caída se moderó, su trayectoria sugiere que su reactivación será lenta, en particular por la debilidad que presenta el mercado interno. En tanto, las inversiones en la construcción tuvieron un decremento anual de 1.5 por ciento, con lo que acumula siete meses seguidos con bajas anuales. Ambas categorías en el periodo enero-febrero reportaron contracciones anuales de 6.5 y 1.7 por ciento, respectivamente. Las inversiones en maquinaria y equipo de origen nacional aumentaron 0.3 por ciento en términos anuales, lo que frena una racha negativa que dio comienzo en noviembre de 2008. Tal situación, según las cifras del INEGI, obedece a que los inversionistas se han visto favorecidos con la estabilidad del peso en la paridad cambiaria con el dólar, además de que se ha generado un efecto multiplicador en la reactivación de los procesos productivos para lograr posicionarse en el mercado. El gasto en maquinaria y equipo de origen nacional fue apoyado por mayores adquisiciones de automóviles y camionetas; carrocerías y remolques; sistemas de refrigeración industrial y comercial; motores de combustión interna, turbinas y transmisiones, y muebles. A su vez, el gasto en maquinaria y equipo importado se redujo 5.6 por ciento a tasa anual, lo que se suma al comportamiento negativo que inició en enero de 2009.